

# Mandataria en homenaje a Patricio Aylwin: “Su figura encarna la recuperación democrática, el trabajo incansable por reconciliar a Chile consigo mismo”

22 ABR 2016



**En la oportunidad, destacó el legado del fallecido ex Presidente, resaltando que su figura “ha sido la base de toda una cultura política y ha sido también el fundamento de gobiernos que dieron a Chile estabilidad y progreso”.**

“Las miles de personas que lo han acompañado y que hoy lo despiden con un sobrio respeto, lo saben: Su figura encarna la recuperación democrática, el trabajo incansable por reconciliar a Chile consigo mismo y el inicio de un camino de paz cuando más se le necesitaba”. Con estas palabras, la Jefa de Estado, Michelle Bachelet, despidió esta tarde al ex Presidente de la República, Patricio Aylwin Azócar, durante el homenaje final que se realizó en la plazoleta del Cementerio General.

En su discurso, la Mandataria recordó que al ex Jefe de Estado “le tocó vivir tiempos difíciles y agitados. Tiempos de grandes luchas y transformaciones, y también decisiones difíciles. Tiempos que también trajeron ruptura y dolor”.

Del mismo modo, agregó que “vivió con dolor permanente ese fracaso de su generación. Pero tuvo también la humildad y la visión para extraer de esa experiencia traumática la lección adecuada. Por

eso, propició y defendió con porfía la unidad y el reencuentro de los demócratas, el diálogo entre los partidarios del cambio social, pero también con sus adversarios políticos”, precisó.

Respecto a su rol en la reparación para las víctimas de los Derechos Humanos, resaltó que “asumió la representación entera de la nación para pedir perdón por los crímenes de la dictadura”. En este sentido, la Jefa de Estado agradeció a don Patricio Aylwin “su coraje, su humildad y su entrega a la democracia chilena. Don Patricio, Chile no olvidará su esfuerzo por dejar sentados los cimientos del reencuentro nacional, ni su voluntad para convertir nuestra memoria en legado moral para el Nunca Más”.

Además, destacó que “impulsó y dio forma a un entendimiento político que ha sido determinante en el devenir del país durante el último cuarto de siglo: la convergencia de los demócratas en una acción común”. Y añadió que “este encuentro ha sido la base de toda una cultura política y ha sido también el fundamento de gobiernos que dieron a Chile estabilidad y progreso. Y hoy se proyecta al futuro para ofrecer a la ciudadanía horizontes de creciente justicia y desarrollo”.

Sobre este punto, mencionó que su herencia plantea exigencias: “Nos interpela en nuestras responsabilidades como líderes y representantes políticos. Es la exigencia de actualizar el diálogo social y político a las condiciones de hoy”, aseguró.

Finalmente, la Jefa de Estado hizo un llamado a perpetuar su legado, señalando que “aquí estamos Presidente Aylwin, para tomar, renovar y proyectar la unidad de los demócratas. Y es lo que nos piden los chilenos y chilenas”.